

Viernes 4 de mayo de 2018

SECRETARIO

Entregarán Apoyos Oportunamente Para el Ciclo Agrícola Primavera-Verano.- Luego de la movilización nacional que llevaron a cabo campesinos de la Central Campesina Cardenista, en oficinas centrales y estatales de la **SAGARPA**, el Secretario de Agricultura, **Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa**, se comprometió ante la dirigencia Nacional de la CCC, encabezada por Max Correa Hernández, a entregar y operar los distintos programas directamente a los productores más allá de la veda electoral, sin filias o fobias partidarias.



Es de suma importancia para la organización y la Secretaría que dichos apoyos se otorguen oportunamente para el ciclo agrícola Primavera-Verano, expusieron los integrantes de la Central Campesina Cardenista.- **El Valle, 3**

MONITOREO

Difundido el 3 de mayo 2018

SECRETARIO

Campesinos recibirán apoyos de programas sin filias partidarias

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, se comprometió a entregar

y operar los distintos programas directamente a los productores, más allá de la veda electoral, sin filias o fobias partidarias.

La decisión se tomó luego de la movilización nacional que llevaron a cabo los integrantes de la Central Campesina Cardenista (CCC), encabezada por Max Correa Hernández.

Los campesinos señalaron a través de un comunicado que es de suma importancia para la organización campesina y la dependencia federal que dichos apoyos se otorguen oportunamente para el ciclo agrícola primavera-verano.

De ahí que la organización reconoció los compromisos y nueva visión que ha puesto frente a la **Secretaría de Agricultura su nuevo titular, Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa**.

La organización añadió que la CCC queda vigilante del cumplimiento de los mismos y reconoció una actitud sin distinciones del **secretario Baltazar Hinojosa**, “la cual esperamos sea consecuente en las distintas delegaciones estatales de la dependencia”.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/364405/0/campesinos-recibiran-apoyos-de-programas-sin-filias-partidarias/>

<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/366298-campesinos-recibiran-apoyos-de-programas-sin-filias-partidarias.html>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/529114>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7115349/t,Campesinos+recibir%C3%A1n+apoyos+de+programas+sin+filias+partidarias/>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/05/03/sagarpa-se-compromete-con-ccc-a-entregar-apoyos-a-productores-7639.html>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/05/3/sagarpa-y-ccc-logran-acuerdo-sin-fobias-partidarias>

SAGARPA

Se registraron **21** impactos del Boletín 122.- “Pesquería del atún se posiciona como una actividad sustentable de clase mundial”.

Portales de Internet: 21

Boletín 122.- “Pesquería del atún se posiciona como una actividad sustentable de clase mundial”. El atún se posiciona en el cuarto lugar en volumen de la producción pesquera nacional con más de 100 mil toneladas anuales, además de ser el segundo subsector en términos de valor, lo que consolida a México en el lugar número 11 como procesador de esta especie de pez en el mundo.

En el marco del Día Mundial del Atún, la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), organismo dependiente de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó que la pesquería del atún es una de las más sustentables en nuestro país por lo que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), le otorgó la medalla

SÍNTESIS INFORMATIVA

Margarita Lizárraga a la Pesca Sustentable.

Además, recientemente se sometió a un proceso de evaluación por parte del Marine Stewardship Council (MSC), organización mundial líder en programas de certificación de captura salvaje y ecológicamente sustentable, que le mereció a México en 2017 la certificación internacional como una pesquería que impacta en lo mínimo el ecosistema marino.

La CONAPESCA explicó que la pesquería de atún tiene gran relevancia para nuestro país ya que genera 72 mil empleos, entre directos e indirectos, y la industria atunera mexicana produce 97.5 millones de latas de atún al mes, lo que beneficia a 115 millones de personas en México y Centro América que dependen de la proteína del atún.

El organismo señaló que en temporadas de captura, más de 12 mil pescadores recorren el mar territorial mexicano del Océano Pacífico y aguas jurisdiccionales extranjeras que se encuentren en el área de regulación de la Comisión Interamericana del Atún Tropical.

Agregó que el método utilizado por la flota atunera mexicana está regulado por el Acuerdo sobre el Programa Internacional para la Conservación de los delfines; se apega a la normatividad de la CIAT como el de mayor sustentabilidad.

<http://www.elarsenal.net/2018/05/03/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial/>

<http://desdepuebla.com/index.php/nacional/7342-pesquer%C3%ADa-del-at%C3%BAn-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial.html>

<https://edomex.quadratin.com.mx/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-actividad-sustentable/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/produccion-atun-mexicana-se-posiciona-actividad-sustentable-en-mundo/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/529196>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/3644710/pesqueria-de-atun-avanza-a-nivel-mundial/>

<https://minutounotamaulipas.com/32889-2/>

<http://www.redfinancieramx.com/index.php/economia/item/38788-pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-actividad-sustentable-de-clase-mundial>

<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15995-pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-actividad-sustentable-de-clase-mundial>

<http://yancuic.com/mexico/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial>

<http://lado.mx/noticias.php?id=981995>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/finanzas/pesqueria-de-atun-avanza-a-nivel-mundial-1659233.html>

<https://hojaderutadigital.mx/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial/>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/05/3/atun-es-el-cuarto-lugar-de-la-produccion-pesquera-nacional>

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17066:2018-05-03-19-12-24

<https://www.voragine.com.mx/2018/05/03/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial/>

<https://www.mexicampo.com.mx/pesca-de-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable/>

<https://panoramaagrario.com/2018/05/pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial/>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/366495-pesqueria-del-atun-se-posiciona-como-una-actividad-sustentable-de-clase-mundial.html>
<http://www.mexicoambiental.com/la-pesqueria-industrial-mexicana-de-atun-es-una-pesca-sustentable-de-clase-mundial-gobierno-de-mexico/>

Urgen remediar inconsistencias en documentos de agricultores

Errores atribuidos tanto al productor como a las diversas instituciones que intervienen para que **Sagarpa** entregue subsidios al campo, han impedido que algunos productores puedan acceder a apoyos que se les adeudan desde hace uno y dos años.

Fue el presidente de la Asociación de Propietarios Rurales, Felipe Vega Ávila, quien indicó que esta situación afecta al pago de dos subsidios a saber:

-Inducción al maíz amarillo del ciclo 2016-2017, equivalente a 2 mil pesos por hectárea

-Apoyo a la rentabilidad en maíz y sorgo, que equivale al 50 por ciento del costo de producción por hectárea

Entre las inconsistencias que a decir de Vega Ávila, se han encontrado, se encuentran:

-CURPs de homónimos o duplicadas

-Cuentas bancarias no vigentes o dadas de baja

-Clabe interbancaria no incluida en expediente

"Estamos exhortando a los productores que subsanen estas inconsistencias ante el Cader que les corresponda y puedan cobrar sus apoyos", asentó.

<https://www.elmanana.com/urgen-remediar-inconsistencias-documentos-agricultores-agricultores-inconsistencias/4396022>

Pago de Empleo Temporal a pescadores inicia este 2 de mayo

Culiacán, Sin.- Alrededor de 20 mil integrantes del sector pesquero recibirán a partir de este miércoles 2 de mayo los apoyos del programa Empleo Temporal, que suman 40 millones de pesos, anunció el secretario de Pesca y Acuacultura, Sergio Torres Félix. "Estamos cubriendo a todos prácticamente, a los que trabajan en las presas, en alta mar, en las congeladoras, los que ayudan descabezar, y obviamente a los ribereños. Les tendremos una derrama económica de 40 millones de pesos, exclusivos, que ha puesto el Gobierno del Estado", detalló en entrevista en la primera emisión de Línea Directa. Preciso que los pagos empezarán en los campos pesqueros de Las Arenitas, El Robalar y en Cospita, y se generalizarán en todo el estado. "Se lanzó una convocatoria, hubo proyectos de parte de las cooperativas, de las federaciones, para llevar a cabo limpieza principalmente de bahías, esteros, en sus comunidades, para obviamente buscar que la pesca cada día sea más

sustentable y más redundable”, explicó. Torres Félix destacó que gracias a la gestión del gobernador Quirino Ordaz Coppel ante los secretarios de Hacienda y de **Sagarpa** se va a adelantar el programa de Propesca, que tendrá una derrama económica y apoyos para pescadores de aproximadamente 75 millones de pesos y va a llegar también en mayo, es decir, cuando realmente lo necesiten y no hasta septiembre u octubre cuando ya iniciaron las capturas.

<http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=380868>

SECRETARÍA

Pesquería del Atún se Posiciona Como Actividad Sustentable de Clase Mundial.- En el marco del Día Mundial del Atún, la CONAPESCA, organismo dependiente de la **SAGARPA**, informó que la pesquería del atún es una de las más sustentas en nuestro país por lo que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), le otorgó la medalla Margarita Lizárraga a la Pesca Sustentable. La CONAPESCA explicó que la pesquería de atún tiene gran relevancia para nuestro país ya que genera 72 mil empleos, entre directos e indirectos, y la industria atunera mexicana produce 97.5 millones de latas de atún al mes, lo que beneficia a 115 millones de personas en México y Centro América que dependen de la proteína del atún.- **El Valle, 2, Crónica, 19**

Desplegado.- Comali, A todos gracias por hacer de este 1er. festival un éxito, con más de 25,000 visitantes en 4 días. Uno de los participantes fue la **SAGARPA**,- **Reforma, 8**

Subsidios a pesca, desafío en los TLC: Conapesca.- Uno de los grandes desafíos en los acuerdos comerciales es definir el trato que deben tener los apoyos (subsidios) en sectores como la pesca; así, acuerdos como el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP o TPP 11) y el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM) obligan al gobierno mexicano a una revisión. Así lo manifestó en entrevista el titular de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), Mario Aguilar Sánchez**, quien explicó que en México se tienen buenos resultados en la producción pesquera; no obstante, se revisan los programas gubernamentales que permitan un equilibrio con la producción. **Economista, 26 E y N**

SECTOR AGROPECUARIO

Capitanes.- En la guerra de los quesos que se vivió durante la renegociación del TLC entre la Unión Europea y México, salieron varios hechos, pero uno de los que más se podría resentir es el Feta. Los países de Europa solicitaron que el país se

dejaran de usar ciertos términos para nombrar los quesos producidos en México, pues son palabras que responden a la zona originaria de producción.- **Reforma,3**

Zafra con Guatemaltecos.- Soportando duras condiciones laborales, cientos de jornaleros guatemaltecos trabajan en la zona cañera del municipio de Huixtla, Chiapas. De acuerdo con EFE, a los cortadores les pagan la tonelada 40 pesos y hay un encargado de apuntar lo que lleva cada uno para pagarles al final de la semana. México con cerca de 60 ingenios, es el tercer país de América en producción de azúcar, después de Estados Unidos y Brasil.- **Reforma, 2**

Gosocket trae factoraje electrónico/ Corporativo por Rogelio Varela.- La idea es reducir los tiempos de entrega de las mercancías, un talón de Aquiles del comercio electrónico en México... Vaya logro del presidente de la Federación Mexicana de Lechería, Vicente Gómez Cobo, que durante el Tercer Foro Nacional de Lechería consiguió sendos compromisos, por una parte del candidato presidencial Ricardo Anaya, para resolver el problema de comercialización que durante años ha enfrentado el sector lechero del país, y que tiene prácticamente en la lona a miles de productores, y por otra el del subsecretario de Agricultura, Jorge Luis Zertuche, para el establecimiento de políticas públicas que permitan la integración de los productores en una cadena de valor.- **El Herald de México, 27**

Contaminación de suelos pone contra la pared a la productividad agrícola: FAO.- El suelo es un recurso finito, lo que significa que su pérdida y degradación no es recuperable en el transcurso de una vida humana. Los suelos afectan a los alimentos que comemos, al agua que bebemos, al aire que respiramos, a nuestra salud y la de todos los organismos del planeta. Sin suelos sanos no podríamos producir nuestros alimentos. De hecho, se calcula que el 95% de nuestros alimentos se producen directa o indirectamente en los suelos. Abordar el desafío de la contaminación de los suelos, debida esencialmente a la actividad humana que deja un exceso de productos químicos en los suelos utilizados para producir alimentos, ha centrado la 5ª Asamblea Plenaria de la Alianza mundial por el Suelo (AMS), celebrada esta semana en la sede de la FAO.- **La Jornada, 35**

Prioridades de los economistas agrícolas (1a. Pte.)- En enero del 2016, el Consejo de Alimentación, Agricultura y Economía de los Recursos, en colaboración con la Asociación Estadounidense de Economía Agrícola y Aplicada (AAEA, por su sigla en inglés), inició el Proyecto de Prioridades y Soluciones de Economía Agrícola y Aplicada. Se espera que este proyecto sienta las bases de una agenda de investigación prioritaria común de los economistas agrícolas y aplicados de Estados Unidos. El proceso de elaboración de este proyecto permitió conjugar los esfuerzos para establecer prioridades a través de la planificación estratégica y la evaluación

de necesidades del Ministerio de Agricultura de los Estados Unidos, de otras agencias gubernamentales y de la sociedad civil así como de los departamentos universitarios de economía agrícola estadounidenses. - **El Economista, 13**

Señalan que cláusula de EU pone "en jaque" a agropecuarios.-La propuesta de que EU busca incluir en el TLCAN de restringir el paso de perecederos mexicanos: afectaría a una canasta de productos de 12 mil millones de dólares, aseguró Francisco de Rosenzweig. La agricultura es otro elemento con grandes divisiones, poco movimiento y alguna forma de status quo como el resultado más probable. Estados Unidos propuso dismantelar el sistema canadiense de cuotas y aranceles para los productos lácteos y las aves de corral. También propuso una medida que efectivamente bajaría la barrera para que los agricultores estadounidenses golpeen a los productores mexicanos de fruta con casos antidumping y los expongan a costosas disputas judiciales.- **El Financiero, 7**

INFORMACIÓN GENERAL

No hay lugar para imposición.- Porque no podía ser de otra manera, el Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que su gobierno ha sido tolerante ante la crítica que proviene de una sociedad abierta y plural. Muchos de los cambios logrados en México y que configuran un nuevo escenario, reconoció, han sido impulsados por una sociedad que hoy es más activa y más comprometida con su país. En una democracia, la única postura política que no se puede tolerar es la intolerancia. En México no hay lugar para la imposición frente a la diferencia, ni la censura frente a la libertad. La libertad de expresión, la libertad de prensa y la pluralidad de ideas son principios básicos de nuestra democracia, expresó durante la 59 Semana Nacional de la Radio y la Televisión. Sus palabras fueron fuertemente aplaudidas a pesar de que no identificó al destinatario de las mismas. **El Economista, 32 P y S**

México tiene superávit histórico con EU.- Estados Unidos registró un déficit en su comercio de productos con México de 8,053 millones de dólares en marzo, batiendo récord para cualquier mes, informó la Oficina del Censo. Las exportaciones de Estados Unidos a su vecino del sur fueron por 21,906 millones de dólares, mientras que sus importaciones originarias de México fueron por 29,959 millones de dólares. La administración Trump se ha comprometido a adoptar una postura más agresiva para reducir los déficits comerciales bilaterales de Estados Unidos y promover el "comercio libre y justo", destacando a China y a otros países como México, Japón y Alemania. En marzo del 2017, el presidente Trump emitió una

orden ejecutiva ordenando un “Informe general sobre déficits comerciales significativos”, en un contexto en el que China representa el desequilibrio comercial bilateral más grande de Estados Unidos, de 371,000 millones de dólares en 2017. - **El Economista, 20**

Japón no frenará inversiones pese a ruido con el TLCAN.- Japón tiene el reto de incrementar al doble el contenido nacional en sus automotrices instaladas en México, de un porcentaje de 25 a 50%, para lo cual se espera la llegada de por lo menos 70 empresas niponas de componentes durante este año. Tadashi Minemura, director general de JETRO-México, dijo que resulta indispensable que las empresas suban el contenido nacional, no de Norteamérica, sino de México, en la manufactura automotriz para poder aprovechar al máximo la red de tratados comerciales y con ello lograr mayor competitividad. **El Economista, 21 E y N**

Lighthizer arriesga cierre de TLCAN: WSJ.- Mientras que Donald Trump parece comenzar a cobrar con ciencia de la importancia del TLCAN para Estados Unidos, todo parece indicar que Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca y responsable de la renegociación del tratado por Estados Unidos, no está en la misma sintonía y su estrategia podría hacer naufragar el acuerdo, opinó ayer en un editorial el diario estadounidense The Wall Street Journal (WSJ). Aun si el gobierno de Trump tiene éxito en reescribir el tratado incorporando ajustes polémicos como los que pretende en el sector automotriz o en los mecanismos de solución de controversias, se ve complicado que la bancada republicana en su Congreso, históricamente liberal en temas comerciales, vote a favor de esas modificaciones y apostar por un aval basado en el apoyo del ala demócrata proteccionista, no parece una buena idea, dijo el rotativo. **El Economista, 20 EyN**
